
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １ 町長

機構改革の現状と今後の方針

１１ 番 職員の不祥事を受け、事務体制とチ

ェック機能等再発防止策

今後の本庁と支所間の連携体制

山都町総合計画について 町長

山都町総合計画とグランドデザイン策 企画政策課長

定や景観計画見直し等との整合性 山の都創造課長

グランドデザイン策定の基本的な考

え方

町の重要課題とその対策 町長

山の都プロジェクトに取り組む関係各

課の本年度の課題とその対応

高速道路対策、光通信活用 企画政策課長

ブランド化事業、東京事務所 山の都創造課長

災害復旧工事、有害獣対策 農林振興課長

水道事業、ゴミ処理対策 環境水道課長

自治振興区制度について 町長

区長区の再編等について 総務課長

(３)

(４)

４

(１)

(２) その策定メンバーと作業スケジュール

３

(１)

(２)

１ 行政改革推進と住民サービスについて

(１)

後 藤 壽 廣

(２)

２

平成３０年６月７日

記
質 問 議 員 質　　問　　事　　項

のとおり質問の通告がありましたので、通知します。

山都町議会議長　工藤　文範

平成３０年６月７日 開会の平成３０年第２回山都町議会定例会において、下記



答　弁　者

NO. ２ 町長

町内の産業用太陽光発電の設置数と 企画政策課長

６ 番 固定資産税について 山の都創造課長

山都町総合計画の基本方針における 税務住民課長

「豊かな自然環境の保全、活用」にお

いて、現況と課題に「メガソーラーを

含む太陽光パネルの設置が進んでいる

が、雄大な自然環境への配慮が求めら

れる」とあるが、課題をどのようにお

考えか。また、「『山の都』らしい魅

力ある景観づくりの推進においても、

景観を阻害している要素の検証と対応

までの検証と対応について伺う。

大規模な太陽光発電の設置が計画さ

れているが、概要について伺う。

東京事務所について 町長

事務所開設の目的と活用方策 企画政策課長

開設準備の進捗状況 山の都創造課長

委託先（民間会社）の選定方法

将来、町職員の設置の考えは

にあるか。

町道改良について 町長

救急車が走行できない箇所の改良につ 建設課長

いて

熊本中央一般廃棄物処理施設について 町長

今後のスケジュール及び処理方法につ 副町長

いて 環境水道課長

(２)

４

２

(１)

(２)

(３)

(４) 町地方創生アドバイザーの活用も視野

(３)

一般質問通告一覧表

３

を行う」とあるが、要素の対象とこれ

藤 川 多 美

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 太陽光発電について

(１)



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

町長

改定後の町外の使用状況 環境水道課長

５ 火葬場使用料の改定に伴う検証について



答　弁　者

NO. ３ 町長

本町出身の門岡良昌氏が、文部科学大 副町長

７ 番 臣表彰を受賞された。これを機に、町と 教育長

しても表彰する考えはないか。

町長

いて 建設課長

矢部インター開通に伴う近隣整備に 企画政策課長

ついて、どのように考えているか。

県道矢部阿蘇公園線との連携につい

て、どのように考えているか。

北中島インター開通に伴い、町道瀬

戸福良線の重要度が増してくるが、道

路改良工事が進まないのは、どのよう

な理由か。また対策は

矢部～蘇陽間の早期着工の要望につ

いて、どのように行っているか。

町長

本町の高齢化率が、2045年に62.3パ 福祉課長

ーセントになると報道されている。こ 建設課長

のことに対して、どのように考えてい 生涯学習課長

るか。

高齢化率が高くなるにつれ、町老人 総務課長

クラブの重要度が増してくる。同クラ

ブに対する助成について、どのように

考えているか。

町道の草切りについて、規模が縮小

されつつあるが、どのように考えてい

るか。

町営清和グラウンド等の維持管理に

ついて、どのように考えているか。

地方債の借入について、合併当初か

ら大幅に縮小しているが、今後の返済

計画はどのように考えているか。

(５)

一般質問通告一覧表

(１)

(２)

甲 斐 重 昭

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

(３)

(４)

１ 本町出身者の表彰について

２

(３)

(４)

３ 高齢者の増加に伴う財政問題について

高速道路開通に伴う本町の取組みにつ

(１)

(２)



答　弁　者

NO. ４ 町長

５月３０日の懇談会、開催趣旨は

９ 番 今後期待できる町への具体的なメリ

同会を機に発足した「山都町地方創

生アドバイザー」の役割とは

町長

今回の石壁崩落に至るまでの経過説 担当課長

と現況の説明

①　町に流れる風評被害に対する町の

姿勢

②　今後の修復スケジュールの確認　

（町民が期待する放水までの道のり）

　今国会で文化財保護法が改正され、

平成３１年４月１日から施行される。

通潤橋の保護と活用について影響はあ

るのか。

教育長

小中学校が抱える不登校や、特別支

援教室等全体の割合から見れば少数に

見える児童に対する姿勢を問う。

①　不登校児の実態把握はできている

か。

②　やまと学級の実情について

どの程度まで可能と考えるか認識を

問う。

小学校部活の社会体育への移行の状

況は

①　送迎の交通体系は児童の実情に則

した計画を考えているのか。

３ 学校が抱える課題への取り組み

(１)

③　学校の現状についての情報開示は、

ットは

２ 通潤橋という文化財の考え方

(１)

明（簡潔に熊本地震からの復旧を含む）

(２) 通潤橋に対する今後の考え方を問う。

(２)

(２)

一般質問通告一覧表

吉 川 美 加

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 立地企業との懇談会の方向性

(１)



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

町長

有効活用するためには、水回りの改修 担当課長

が必要だ。今後の方針は

②　文科系の受け皿は考えているのか。

４ 閉校した校舎・園舎の利活用



答　弁　者

NO. ５ 教育長

本町の児童生徒の学力の現状をどの

４ 番 ように認識し、その向上対策をどう講

じていく考えであるか。

本年度から特別教科となった道徳教

育について、どのような考えで取り組

むのか。

高齢者の交通弱者対策について 担当課長

その後の進展と対策はどうなってい

るのか。

一人暮らしの安否確認と災害時の対

策はどうなっているか。

防衛施設について 担当課長

防衛施設関係の補助金について、今

までで一番多かった金額と今の金額と

その差は何なのか。

補助金を使った事業には、どういう

ものがあるか。

補助金を増額する方法はないのか。

通潤橋周辺の活性化について 担当課長

廃止された高齢者生活活動センター

とプールの今後はどうなるのか。

新体育館が完成したとき、現体育館

はどうなるのか。

通潤橋周辺と矢部町内の活性化のた 町長

めの施策をどう考えているか。

ブランド化について 担当課長

農産物のブランド化のための加工施設

の建設について、どのように考えるか。

一般質問通告一覧表

(３)

４

(１)

矢仁田秀典

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

(１)

(２)

２

(１)

災害対策援助隊の誘致はできないか。

１ 教育振興対策について

(３)

(４)

５

(２)

３

(１)

(２)

(２)



答　弁　者

NO. ６ 町長

楽館・そよ風パークの経営状況について 担当課長

２ 番 平成２５年から２９年までの５年間

における各施設の営業利益の推移につ

いて

今後の経営をどう考えているのか。

教育長

受けた山都町での課題について 担当課長

山都町での生活実態調査の集計結果

について

厳しい生活実態に置かれている家庭

への支援について

町長

い町づくりを目指して 教育長

担当課長

町長

農地に使う」という国の方針について 担当課長

(２) 保育料と学校給食費の無料化について

４ 「原発事故による汚染土を公共事業や

一般質問通告一覧表

学校給食の食育としての役割について

西田由未子

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

(１)

熊本県子どもの生活実態調査の結果を

１ 国民宿舎通潤山荘・道の駅通潤橋・文

(１)

(２)

２

この方針についての町の考え方について

(１)

(２)

３ 地方創生の目玉としての子育てしやす


